
La caja única, en peligro 
Los agentes sociales consideran que él traspaso de las cuotas de formación continua 
al País Vasco quiebra la viabilidad del sistema y el talante dialogante del Gobierno 
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Seguramente, "en esta vida", 
como decía Rato, el traspaso 
de las cuotas de fonnación 
continua al País Vasco se 
hará efectivo, a pesar de las 
infonnaciones harto contra
dictorias de ayer. 

y es que el Pleno del Con
greso aprobó una enmienda 
del PNV, fruto de un acuerdo 
con el PP, para que el País 
Vasco disponga de los fondos 
de fonnación continua que se 
gestionan con las cuotas que 
pagan los trabajadores y los 
empresarios y que se recau
dan en Euskadi. 

Según esta enmienda, las 
cantidades dedicadas a la for
mación continua ya no fIgu
rarán en los Presupuestos 
sino en los del Inem, que po
drá realizar acuerdos con la 
comunidad autónoma vasca 
para que sea ésta la que re
caude las cuotas, que serán 
gestionadas a través de una 
fundación. 

Las críticas vinieron de los 
agentes sociales. Antonio Gu
tiérrez, secretario general de 
CC 00, que se reunió ayer 
con Cándido Méndez, secre
taría general de UGT, y con 
José María Cuevas, presiden
te de CEOE, para estudiar los 
primeros seis meses del 
acuerdo laboral, manifestó 
que, de conflTIllarSe estas in
fonnaciones, el Gobierno in
cumpliría, "a espaldas de los 
agentes sociales", el Acuerdo 
Nacional de Formación Con
tinua en lo referente al man
tenimiento de "la caja única" 
de la cuota de fonnación y al 
control estatal de estos fon
dos. También la CEOE se 
mostró disconfonne. 

BALANCE lABORAL Sindicatos y patronal se reunieron ayer seis meses después del acuerdo al que llegaron para reformar el mercado de trabajo. 

La patronal no quiere penalizaciones El vicepresidente segundo, 
Rodrigo Rato, dijo que la en
mienda es continuación de 
una política que ya estaba en 
los Presupuestos para 1997. 
Asimismo, el ministro de 
Trabajo, Javier Arenas, pre
cisó que "no supone ninguna 
novedad". "Nosotros tene
mos un compromiso de fi
nanciación del acuerdo de 
fonnación vasco y lo vamos a 
cumplir igual que en 1996 y 
1997", añadió. 

acuerdo con el Gobierno vas
co para que éste pueda nego
ciar con los agentes sociales 
parte del dinero ingresado 
por los empresarios en la Se
guridad Social y que se inclu
ye en el Presupuesto del Inem 
para fonnación continua. 

No obstante, el ministro 
para las Administraciones 
Públicas, Mariano Rajoy, se
ñaló que la enmienda "no tie
ne nada que ver" con la trans
ferencía del Inem al País Vas
co, que se sigue negociando. 

Foto de familia seis meses después. Sindicatos y 
patronal acordaron ayer impulsar en la negociación 
colectiva la conversión de contratos precarios a 
indefmidos. Por su parte, la CEOE se mostró en contra 
de cualquier medida que penalice vía cotizaciones 
sociales los contratos temporales: Ambas partes 
apuntaron sus objetivos salariales para 1998: 
mantenimiento del poder adquisitivo con mejora del 
reparto de la productividad para los sindicatos, y 
moderación salarial con la referncia de la inflación 
prevista del 2,1 % por parte de los empresarios. Sobre 
la propuesta de retirar la prestación a los parados que 
no quieran aceptar empleos o cursos de formación, 
mientras las centrales consideraron que esta medida 
choca con la caída de la protección por desempleo 
desde 1993 -Wl billón, según Méndez-, la patronal 
aplaudió la propuesta al señalar que "no es nonnal" 
agotar el periodo de la prestación. 

Mientras, los portavoces 
del PP y PNV en la Comisión 
de Presupuestos, Vicente 
Martinez Pujalte y Jan Zaba
lía, respectivamente, explica
ron que la iniciativa supone 
que se podrá llegar a un 

Por otra parte, sindicatos y 
patronal se mostraron "sor
prendidos" por la buena evo
lución de la contratación in
definida y se emplazaron en 
el futuro para estudiar el re
parto del tiempo de trabajo. 
Criticaron además la "preci
pitación" del Gobierno cuan
do aumentó la cotización de 
las horas extras estructura
les. 

Que sea defmitiva la vía suiza 
para la presunta inculpación 

de Conde es, sin duda, un ejemplo de 
globalización. Pero también lo es el 
fiasco que han sufrido los hennanos 
March en la venta der70 por lOO del 
Banco Urquijo al grupo fmanciero 
belga Almanij-Kredietbank, a tra
vés del KB-Lux. Ayer el presidente 
de esa entidad luxemburguesa reci
bía la orden de libertad bajo fIanza 
de un juzgado bruselense. Damien 
Wigny está acusado de blanqueo y 
de fraude fIscal. Todo este asunto, 
aunque lejano, no es bueno para la 
imagen del Banco Urquijo, que es 
-se quiera o no- uno de los nom
bres míticos de la Banca española. 

Asímismo, hay que recordar al 
Banco Santander al referirse a las 
noticias de la nueva fusión del nor
teamericano First Union. Tal como 
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Globalización 
iban las cosas el banco que preside 
Emilio Botin hizo bien en despren
derse de la participación que tenía 
en el banco de Carolina del Norte. 
Además de sacar una gran cantidad 
de dinero y plusvalías -más de 
300.000 millones-, parecía que ya 
no era posible acompañar al ITU en 

su carrera acelerada. Sobre las tres 
de la madrugada de ayer miércoles 
se anunció la fusión con Core States 
Financial Corp. y esta compra, que 
se ha adelantado a la ya conocida del 
Signet Banking, da idea de 'acele
rón' consustancial que vive el banco 
que preside Edward Crutchlleld_ La 
entidad resultante tiene un valor en 
capital de dos billones y medio de pe
setas, lo cual es un récord dentro del 
ránking de fusiones en Estados Uni
dos. 

La mañana de ayer la pasé en 
tranquila charla con un banquero 
amigo que me llenó el depósito de 
noticias e ideas para los próximos 
días. Hoy reflejo, solamente, la preo
cupación de mi comunicante por el 
riesgo que existe en esa economía 
globalizada y libre de encontrarse 
alguna sorpresa en materia de blan-

queo. Aunque, al parecer, hayalgu
nas quejas de expertos -incluso 
jueces- ante una inexistente pasi
vidad de los bancos españoles frente 
al delito económico. La realidad es 
que, cada vez, están gastando más 
tiempo y dinero en saber el origen 
de algunos ingresos y su destino fi
nal. La preocupación es creciente y 
se pretenden poner remedios efica
ces. 

Muy a última hora, cuando ya te
nía tenninada esta crónica, recibo 
lUla llamada de un influyente miem
bro de la Administración española 
que me coloca lUllargo discurso so
bre lo bien que va Argentaría y lo 
bueno que será el futuro junto a 
Paco González. Pues me parece muy 
bien. Tengo que decir que he expre
sado aquí varias veces que no tengo 
dudas al respecto. 

Jueves 20 de noviembre de 1997 

Sintel retira 
la regulación 
de 1.411 
empleos 
Madrid I DlS.-La nueva 
dirección de la empresa de 
telecomunicaciones Sin
tel se comprometió ayer 
ante la autoridad laboral y 
el Comité Intercentros 
(representante de los tra
bajadores) a retirar el ex
pediente de regulación de 
empleo que afectaba a 
1.411 trabajadores (el 62% 
de la plantilla), según in
formaron CCOO y UGT. 

Jorge Mas, hijo del em
presario Mas Canosa y 
nuevo presidente de Sin
tel, decidió suspender la 
regulación de empleo vis
la la reacción de los sindi
catos, que ahora descon
vocan la huelga. 

Por este motivo, los sin
dicatos han celebrado la 
disposición de la nueva di
rección de la empresa, 
cuyo talante "abre la posi
bilidad de comenzar la ne
gociación sin condiciones 
previas". 

Por su parte, el Comité 
Intercentros aseguró que 
se desconvocan las huel
gas previstas y se inician 
las negociaciones para al
canzar los acuerdos opor
tunos que hagan posible la 
viabilidad de la empresa. 

Las organizaciones sin
dicales consideraron la 
retirada del expedíente y 
la desconvocatoria de la 
huelga como un primer 
paso de "buena voluntad", 
que deberá ser ratificado 
en la mesa de negociación 
con posturas abiertas al 
diálogo y al acuerdo. 

Completada la 
remo delación 
de los hornos 
de Aceralia 
Avilés I Á.RoA_-Con el 
arranque anteayer del se
gundo horno de Aceralía 
en Gijón, que producirá 
hoy su primera colada de 
arrabio, la compañía ha 
completado la remodela
ción de estas instalaciones, 
en la que se han invertido 
50.000 millones de pesetas_ 

La puesta en marcha de 
este alto horno, tras siete 
meses y medio de paraliza
ción a causa de su remode
lación, coincidió con la pre
sentación de la nueva línea 
de ferrocanil que une las 
mctorías de Aceralia en Gi
jón y Avilés, que ha costado 
2.400 millones. 

Por otro lado, el ministro 
Piqué confirmó ayer la 
venta, a partir del lunes, de 
las acciones de Aceralia, 
para las que el BBV fIjó, 
también ayer, un precio de 
2.509 pesetas, 8% más de la 
previsión máxima inicial 
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